

Begrüßungsritual durch den Priester Paskaran

Entzünden von Licht

Musik

Grußwort des Vorsitzenden der ACK (Arbeitsgemeinschaft Christlicher Kirchen)

Grußwort des Oberbürgermeisters der Stadt Hamm T. Hunsteger-Petermann

Musik

Die Bedeutung des Lichtes in den Religionen

Hindugemeinde

Das Fest des Lichtes hat in der hinduistischen Religion eine große Bedeutung. Das Licht als Symbol ist für uns ein Zeichen für Erleuchtung. Jede Zeremonie, jede Meditation, jede Prozession beginnt bei uns mit einem Licht-Zeichen: In der ersten Bedeutung soll das Licht die angesammelte Trauer aus unserem Herzen entfernen und uns wieder zu einem zuversichtlichen, gottgläubigen Menschen machen. In der zweiten Bedeutung soll das Licht allen Menschen Glück, Frieden und Erleuchtung bringen.

Koptische Kirche

Was wir als Christen vom Licht wissen, wissen wir aus der Bibel. Das Licht Christus ist für uns die Wahrheit und solange wir nach der Wahrheit suchen und streben, zieht es uns zum Licht, denn es ist unser Haupt- und einziges Ziel, nach dem wir immer wieder suchen. Licht ist Liebe und diese geht nach oben und nach unten, nach links und nach rechts, denn wie das Licht beweglich ist, so ist es auch die Liebe. Nach unserem christlichen, koptischen Glauben verkörpert das Licht für uns: Freude, Frieden, Kraft und Liebe... und Gott hat uns empfohlen, all dies vorzuleben und zu erleben... Licht bedeutet zugleich aber auch Befreiung von der Finsternis und von unseren Ängsten. Denn wer kann schon sagen „Ich habe in der Dunkelheit keine Angst“? Niemand! Wenn wir Gott also näher sein wollen, bedeutet das, dass wir mehr Licht und auch Liebe in unserem Leben benötigen, denn wir Menschen können ohne die Liebe nicht wirklich leben. Lassen Sie uns also gemeinsam an dem Licht des Lebens festhalten.

Katholische Kirche

In der Katholischen Kirche spielt das Licht eine große Rolle. Jesus hat von sich selbst gesagt: Ich bin das Licht der Welt. So ist er für uns das Licht. Das Licht, dass uns aus der Finsternis herausholt, und uns Liebe, Frieden und Geborgenheit schenkt. Als Licht der Welt führt uns Jesus zu Gott, dem ewigen Licht. Indem wir an Gott glauben und ihm vertrauen, wird es auch hell in uns Menschen und wir können Licht für andere sein.

Als Symbol für Gottes ständige Gegenwart gibt es in jeder katholischen Kirche ein rotes Licht, dass wir *ewiges Licht* nennen. Dieses Licht brennt Tag und Nacht. Es erinnert uns daran, dass Gott immer bei uns ist und uns begleitet, auch in unserem Alltag. Auch im Gottesdienst werden Kerzen angezündet, um zu zeigen: Gott ist da. Die Osterkerze ist dabei eine ganz besondere Kerze. Diese steht für den von den Toten auferstandenen Christus und gibt auch uns die Zusage auf die eigene Auferstehung.

Ba'hai Gemeinschaft

Gott spricht zu den Menschen durch Seine Offenbarer. Bahá'u'lláh sagt: O Sohn des Seins! Du bist meine Lampe und mein Licht ist in dir. Entnimm daraus dein Leuchten und suche keinen Anderen als Mich. Denn ich hab dich reich erschaffen und dir Meine Gunst erwiesen.

Lied: Herr gib uns deinen Frieden

Herr, gib uns deinen Frieden,
gib uns deinen Frieden,
Frieden, gib uns deinen Frieden,
Herr, gib uns deinen Frieden.

Die Bedeutung des Lichtes in den Religionen

Moscheen-Gemeinde Yunus Emre

Ansprechpartner der Religionen ist der Mensch und ihr Ziel ist die Zufriedenheit und das Glück der Menschen.

Gott ist der islamischen Religion zufolge die Quelle des Lichts. Ihre Träger und Übermittler sind die Propheten. Unter anderem Abraham, Moses, Jesus und Muhammad haben dieses Licht trotz aller Mühen und Strapazen auf sich genommen und verbreitet. Getragen von diesem göttlichen Licht konnten Menschen vom Krieg zum Frieden, von der Unterdrückung zur Gerechtigkeit, vom Bösen zum Guten, von der Feindschaft zur Geschwisterlichkeit, von der Dunkelheit der Unwissenheit zur Helligkeit des göttlichen Lichts übergehen.

Evangelische Kirche

Am Anfang schuf Gott Himmel und Erde... Und Gott sprach: Es werde Licht.. Und es wurde Licht... Und Gott nannte das Licht Tag und die Finsternis nannte er Nacht.

So erzählt es der 1. Schöpfungsbericht der Bibel und weiß, wie groß die Bedeutung des Lichtes für die Schöpfung ist: Ohne Licht kein Leben. Nur mit Licht kann etwas wachsen. Gott hat das Licht geschaffen, auch das Licht, das uns unseren Lebensweg erleuchtet. Es lässt uns klar sehen was wir tun sollen und was gut und böse ist.

Jesus sagt von sich: Ich bin das Licht der Welt, wer mir nachfolgt, wird nicht wandeln in der Finsternis. Und denen, die ihm folgen, sagt er: Ihr seid das Licht der Welt.

Licht weitergeben, dazu sind wir als Christen beauftragt. Licht weitergeben, damit es allen Menschen gut geht.

Alevitische Gemeinde

Die Erleuchtung entsteht durch das Licht und diese Licht gab es bevor die Schöpfung stattfand, bzw. bevor etwas überhaupt existiert hat. In der Ewigkeit erschien eine grüne Quelle und man glaubt, dass der Ursprung der Schöpfung aus dieser Quelle stammt. Das Licht symbolisiert zugleich auch die Zeit, denn diese Quelle gab es schon bevor es etwas gab und sie wird weiter existieren.

Das Licht des Wissens erleuchtet die Dunkelheit. Das Licht ist im Sinne der Wissenschaft unser Bewusstsein und zugleich ist das Licht der Quelle des

Lebensquelle ist die Sonne. Die Sonne beleuchtet als physikalische Wirkung die Erde und gibt zugleich Leben.

Was wir als Gehirn des Menschen betrachten, ist eigentlich der Mittelpunkt seines Bewusstseins. Das Licht ist der Trennungspunkt des Innerlichen und Äußerlichen. Das Licht kommt aus diesem Bewusstsein und ist das Dasein in der Wirklichkeit. Gott zeigt aus diesem Bewusstsein des Lichtes, dem Menschen den richtigen Weg.

Lied: Herr, gib uns deinen Frieden

Herr, gib uns deinen Frieden,
gib uns deinen Frieden,
Frieden, gib uns deinen Frieden,
Herr, gib uns deinen Frieden.

**Friedenslicht der Religionen
Lichtsäule von Leo Lebendig
Botschaft zu diesem Werk**

Musik

Friedensgebet durch den Priester Paskaran